



Gérard LOYER

Maire de PARIGNY

Vice-Président de la Communauté de Communes



Pierre OSOWIECHI

Vice-Président du Comité Français pour Yad Vashem

Vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle

Michel LUGASSY-HAREL

Ministre aux affaires administratives de l'ambassade d'Israël
remettra à titre posthume

La Médaille et le diplôme des Justes parmi les Nations à

Lucienne CHAUMONT

Représentée par sa fille **Gisèle**

Pour avoir sauvé Bernard ZELMAN de la barbarie nazie

Le Dimanche 23 septembre 2012 à 11 h

*en présence de M. Adolphe COLRAT, Préfet de la Manche
et de Messieurs les Parlementaires*

75, rue St Berthevin 50 600 PARIGNY

RSVP : mairie.parigny@wanadoo.fr

*La médaille des Justes parmi les Nations est décernée
par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes non juives
qui ont sauvé des Juifs sous l'Occupation, au péril de leur vie.*



Médaille et diplôme de 'Justes parmi les Nations' décernée à Lucienne CHAUMONT le 23 septembre 2012

Histoire du Sauvetage :

David ZELMAN né à Dzialosyn en 1890 et Perla MAKOBODZKA née à Varsovie en 1909 quittent la Pologne pour la France vers 1928. Ils se marient à Paris en 1931. Ils habitent 45 rue de Montreuil à Paris, où M. ZELMAN est ensacheur de farine aux Grands Moulins de Paris. Ils ont trois enfants, Mina née en 1933, Bernard née en 1935, Suzanne née 1938.

M. David ZELMAN est arrêté à son domicile le 20/08/1941. Il part de Drancy par le convoi N°3 le 22 juin 1942. Il décède à Auschwitz en juillet 1942.

Les enfants sont conduits probablement par une assistante sociale rue Lamarck. Un document émanant des Archives l'UGIF (Union Générale des Israélites de France) mentionne leur arrivée le 30/11/1942 et leur départ le 03/12/42.

Mina, Bernard et Suzanne sont accompagnés, à Ruffigny en Parigny par Saint Hilaire du Harcouët chez Lucienne CHAUMONT.

Lucienne CHAUMONT a trois enfants, Gisèle née en 1928, René en 1929 décédé en 1998 et Michel. Elle Partage ses maigres ressources avec ses protégés. Jules CHAUMONT est agent des P'T (Postes Téléphone Télégraphe). M. CHAUMONT est souvent absent.

Lucienne CHAUMONT héberge également plusieurs enfants qui ne sont pas juifs.

Bernard qui a 7 ans va à l'école avec de faux papiers. Il s'appelle désormais Bernard CHAUMONT.

Ses sœurs restent chez Lucienne CHAUMONT environ 3 mois puis sont conduites du côté de Houdan en Ile de France.

Mme ZELMAN s'est réfugiée dans une mission catholique située rue de Montreuil à Paris.

Jean Claude BRIQUET, qui est âgé de 9 ans à cette époque, se souvient que sur ordre de Mme CHAUMONT, il s'est précipitamment caché avec Bernard dans un cagibi lors d'une 'visite' d'Allemands. Il apprendra par la suite que Bernard est juif.

Début mai 1944, la chasse anglaise mitraille convois et voies ferrées, c'est l'offensive alliée. Lucienne CHAUMONT fuit les combats avec ses protégés, trouvant refuge chez ses amis, jusqu'à la libération de la région par les Américains.

Perla ZELMAN reprends son fils Bernard à la fin de novembre 1944.

Lucienne CHAUMONT a accueilli les trois enfants ZELMAN en décembre 1942. Ces enfants venaient de la Rue Lamarck, leur père est décédé à Auschwitz en juillet 1942.